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深圳市亿道信息股份有限公司 

2023 年 3 月 14 日投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2023-002 

投资者关系活动类

别 

 

 特定对象调研       □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

 现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

活动参与人员 

中金公司：李澄宁 

宝盈基金：王灏、容志能 

南方基金：朱苌扬 

鹏华基金：陈凯睿 

博时基金：符昌铨 

东方阿尔法基金：梁少文 

大成基金：方向 

望正资管：旷斌 

时间 2023 年 3 月 14 日 14:30-17:30 

地点 公司一楼会议室 

上市公司接待人员

姓名 

董事长：张治宇 

董事：石庆 

董事会秘书：乔敏洋 

财务负责人：陈粮 

交流内容及具体问

答记录 

1、公司经营模式特点在哪里？ 

答：（1）ODM 模式。公司是以研发为核心的 ODM

模式的企业，目前公司研发人员是销售人员近 2倍，我

们认为 ODM 模式是个很好的商业模式，在产业链是承

上启下的位置。ODM 对上承接新技术、核心元器件与

供应商。重要的行业合作伙伴能带来非常多新技术趋势

和新市场机会，他们的精力、经验不足以把自己的核心

产品做成终端各类消费级产品，但是这对于我们公司来

说就是优势及机会。ODM 模式对下要对接大量的系统

集成商、品牌商和终端公司，可以第一时间接触和使用

新的技术趋势。我们可以通过自身研发能力将其转化为

最终终端产品，且通过我们的全球渠道快速将产品给到

最终消费者。 

（2）轻资产模式，公司研发的产品形成公开的平

台，通用技术复用度高，能够给多个客户提供服务。公

司重视技术研发，研发工程师比例为 40%-50%，此外还

有很多配套生产制造、品质、供应链工程师，生产制造

核心技术抓在手中。协作方只需要提供场地、产线和工

人，节省公司在工厂方面的成本及精力。 
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（3）柔性，包含于生产制造和研发两方面。 

我们未来继续看好 ODM 机会。公司后面的重点是

拓展业务量，加大业务规模。公司在 AR/VR 领域的

ODM 已经有八年，有一定的客户积累，也实现了技术

积累和团队积累。公司也计划筹建人工智能研究院，将

人工智能结合到交互类产品，拓展空间感知和建模等方

面的研究，这不仅提供设备还要提供软件算法，提供整

个系统解决方案。 

 

2、盈利模式的是怎样的？ 

答：目前公司的盈利点主要是研发带来的附加值，

将新的技术放到产品定义当中并实现它，灵活响应客户

需求并快速实现。互联网很多公司在做硬件产品的定

义，公司凭借技术积累和研发优势能够快速地适配响

应。品牌、算法、系统运维等方向也是未来盈利点的重

点发展方向。 

 

3、给外协工厂的订单是否连续？和外协工厂关

系？ 

答：一般会避免长时间间断，希望保持持续合作。

对于公司来说外协工厂资源并不稀缺，也不是绑定关

系，外协工厂最大配合意愿来自品牌，足够多的工程人

员，除了订单还需要公司专业的工程人员和技术人员进

行指导及管理。公司很少出现工厂端订单量大，将公司

业务往后排的情况，如果外协厂需要导入新的行业、客

户，也需要一定时间，我们可以很早了解到情况，具备

弹性的反应时间。公司选择的外协工厂往往将我们作为

头部客户。 

 

4、面对目前新的市场形势，公司的业务有什么布

局？ 

答：目前新兴市场具有很大的发展前景。对于公司来

说，国产化和国产替代会是个重要的方向，VR/AR 的研

发投入也会加大。同时，对于泛智能终端也会聚焦。我们

认为，随着智能化生活的不断深入，泛智能终端的想象力

是很大的，智能教育、智能办公、大健康方向，公司都会

有所涉及。值得一提的是，在教育类、健康类等智能化场

景中，公司已经有一定的技术应用落地。 

 

5、公司对国产化方面业务的规划？ 
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答：去年国产化有一定出货量，今年我们对这个方

向保持乐观。去年我们突破了很多核心客户，今年可能

会开始从政府端下沉到行业端，未来会有快速上量的机

会。去年真正做这个项目就第四季度，有些客户已经在

出货，行业的应用刚开始，行业需求量今年很值得期

待。公司优势在于产品和研发，公司在产品端给品牌客

户支持，利润会更高一些，消费类产品的毛利率对比我

们预计的可能还会高些，但是未来持续性不好说。 

 

6、消费电子行业为周期性产业，公司在淡旺季上投

入是否会有一定的差异？ 

答：投入的周期性差异对于公司来说并不明显。公司

为轻资产模式，重点在于研发能力的提升，公司的研发具

有持续性的，不具备明显的周期差异。 

 

7、关于未来行业需求的变化，公司有什么看法？ 

答：目前从需求端来看，市场对第三季度消费电子行

业的整体恢复有一定的信心。同时，公司在产品多方向的

布局就形成自我的一个优势，比如消费电子类和三防类

产品，其对于行业需求的敏感度不一样；并且我们在泛智

能终端、国产化、VR/AR 等新方向都会加大研发投入，

不断完善自己业务体系。 

 

关于本次活动是否

涉及应披露重大信

息的说明 

无 

活动过程中所使用

的演示文稿、提供

的文档等附件（如

有，可作为附件） 

无 

 


